
Unsere Themen:
Neuerwerbungen: Print1.

Neuerwerbungen: Digital2.
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Please find the English version below.

Liebe Fachcommunity,

Halle, den 21.12.2023

und nun neigt sich wieder ein Jahr dem Ende entgegen. Bevor wir 2023

abschließen und in 2024 hineinstarten, möchten wir in diesem

Newsletter das vergangene Jahr noch einmal Revue passieren und Ihnen

präsentieren, an welchen Projekten der FID Nahost in diesem Jahr

gearbeitet hat.

Neben unserer alltäglichen Bibliotheksarbeit, wie der Katalogisierung, ist

hier der Erwerb natürlich ein großes Thema. Auf den anschließenden

Seiten präsentieren wir Ihnen einen Auszug aus den Neuerwerbungen,

die wir Ihnen im Jahr 2023 zur Nutzung bereitstellen konnten.

Im Bereich des OCR gab es ebenfalls Neuerungen dieses Jahr. Wir

konnten unsere neue Kollegin, Maida Farooq Buttar, gewinnen, die nun

die Texterkennung für Arabisch und Persisch beim FID Nahost

vorantreibt. Wir freuen uns auf die neuen Ergebnisse und Erfahrungen,

die wir in diesem Bereich sammeln können.

Woran der FID Nahost dieses Jahr noch gearbeitet hat, sehen Sie im

Newsletter.



Neuerwerbungen im Print

Neuerwerbungen von E-Medien

N
E

W
SL

E
T

T
E

R
 

DEZ.
2023 Wie in jedem Jahr stellt der Erwerb von wissenschaftlicher Literatur aus den

Ländern und in den Sprachen der MENA-Region die Kernaufgabe des FID

Nahost dar. Halle bietet damit als Standort der ganzen Fachcommunity in

Deutschland einen wichtigen Anlaufpunkt für ihre Forschung.

Wie bereits im letzten Jahr sind wieder viele Nutzerinnen und Nutzer mit

ihren Erwerbungswünschen an uns herangetreten und wir freuen uns

darüber viele dieser Vorschläge bereits realisiert zu haben.

Im Jahr 2023 wurden insgesamt 5631 Werke vom FID Nahost neu mit

Normdaten zur Verfügung gestellt (Stand: 20.12.2023).

Auch im Bereich der digitalen Lizenzen hat sich dieses Jahr einiges getan.

Anbei zeigen wir Ihnen eine Auflistung der neusten Lizenzen. Schauen Sie

gerne rein. Wir freuen uns immer über Feedback!

Al-Manhal EBA E-Book Collection (EBA-Modell)

LexiQamus (Subskription bis Sept. 2025)

Erweiterung der Russian Islamic Studies (in Kooperation mit dem FID

Ost)

The History of Afghanistan Online

Die beiden letzteren Lizenzen wurden erst vor wenigen Tagen

abgeschlossen. Daher werden wir Ihnen im neuen Jahr noch eingehender

davon berichten und es kann noch zu Einschränkungen in der Nutzung

kommen.

Bei LexiQamus handelt es sich um unsere erste Subskription. Bei dieser

Lizenz entscheidet sich daher anhand der Nutzung und der Nachfrage der

Fachcommunity, ob man die Lizenzierung verlängert. Daher freuen wir uns

hier besonders auf Ihr Feedback.

MEHR ZU DEN ZAHLEN 2023

https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/feedback-zu-fid-lizenzen/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/al-manhal-eba-e-book-collection/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/lexiqamus/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/russian-islamic-studies/
https://referenceworks.brillonline.com/browse/history-of-afghanistan
https://www.menalib.de/news/about/2023-das-jahr-in-zahlen/
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Viel ist geschehen in 2023 für unseren Fachbereich und auch beim FID

Nahost.

Da wäre unter anderem MENAsearch - unser neues Discovery-System,

welches Ihnen die Möglichkeit bietet, zu nahostrelevanten Themen zu

recherchieren und das sowohl in der Ortsleihe, als auch über die Fernleihe.

Neben der Suche in der Umschrift ist bei MENAsearch auch die Suche in

Originalschrift möglich. 

MEHR ZU DEN ZAHLEN 2023

Wir freuten uns in 2023 auch über den Abschluss des EBA-Modells

(Evidence Based Acquisition), bei dem unsere Nutzerinnen und Nutzer

anhand ihrer Nutzung und der daraus entstehenden Statistik

mitentscheiden konnten, welche 500 E-Booktitel dauerhaft für Deutschland

erworben werden sollten. Zusammen mit den Ende 2022 erworbenen

Kollektionen Language & Literature und Classical Literature und der Islamic

Studies E-Book Collection können nun insgesamt über 5000 E-Books auf

der Al-Manhal-Plattform von Ihnen genutzt werden. 

Wir möchten außerdem noch darauf hinweisen, dass die Testphasen für die

beiden Zeitschriftenarchive für Al-Ahram und Cumhuriyet am 31.12.2023

auslaufen.

Nutzen Sie das Angebot daher gerne noch einmal aus und teilen Sie uns

ebenfalls mit, ob sich Ihrer Meinung nach hier eine dauerhafte Lizenzierung

für unseren Fachbereich lohnen würde.

ZU MENASEARCH

https://www.menalib.de/news/about/2023-das-jahr-in-zahlen/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/al-ahram/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/cumhuriyet/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/cumhuriyet/
https://menasearch.bibliothek.uni-halle.de/
https://menasearch.bibliothek.uni-halle.de/
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Auch hatten wir in diesem Jahr wieder die Möglichkeit in Deutschland und

auch im Ausland zu reisen und an ganz unterschiedlichen Standorten

unsere Arbeit vorzustellen; sei es im Rahmen einer Konferenz oder einer

unserer Roadshows.

Wie immer weisen wir gerne daraufhin, dass wir auch zu Ihren Instituten

kommen und den Fachinformationsdienst vorstellen können. Gerne möchten

wir es schaffen ein fester Bestandteil des Unterrichts unserer Fachbereiche

zu sein. So lernen bereits die angehenden Wissenschaftlerinnen und

Wissenschaftler von dem Nutzen der FID-Services, die sie im Verlauf ihres

Studiums und in ihrer Forschung unterstützen können.

Sprechen Sie uns bei Interesse einfach an unter: jana-

eileen.fabrizius@bibliothek.uni-halle.de

Wir haben in diesem Jahr auch wieder zahlreiche Digitalisate auf

MENAdoc in Open Access veröffentlicht und Ihnen hier im Newsletter

davon berichtet oder auch regelmäßig einzelne Beiträge auf X (ehemals

Twitter) gepostet.

Unser Repositorium MENAdoc machte in diesem Jahr auch einen Wandel

durch und ist nun mit über 12.000 Titeln auf Share_it zu finden. 

Neben der Bewerbung von Open Access Angeboten, nutzten wir in 2023

auch wieder unseren Social Media Account um auf Jobangebote,

interessante Veröffentlichungen oder Veranstaltungen aufmerksam zu

machen.

Daneben erreichte der FID Nahost dieses Jahr den Meilenstein von 4.000

Followern auf X. Dafür möchten wir uns hier noch einmal recht herzlich

bedanken.

MENADOC

X (TWITTER )

mailto:jana-eileen.fabrizius@bibliothek.uni-halle.de
mailto:jana-eileen.fabrizius@bibliothek.uni-halle.de
https://twitter.com/menalib
https://opendata.uni-halle.de/handle/1981185920/32158
https://twitter.com/menalib


Eine Sache noch...

Frohes Fest und
einen guten Rutsch

ins neue Jahr!

D E R  F I D  N A H O S T  W Ü N S C H T  I H N E N  E I N

Dr. Volker Adam

Fachinformationsdienst Nahost-, Nordafrika- und Islamstudien

Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg

Universitäts- und Landesbibliothek Sachsen-Anhalt

Mühlweg 15, 06114 Halle (Saale)

Telefon: +49 345 5522132

Sie möchten diese E-Mails nicht bekommen? Abbestellen.

Lesen Sie unsere Datenschutzerklärung zum Newsletter.

Impressum

N
E

W
SL

E
T

T
E

R
 

DEZ.
2023 Wieder einmal geht ein Jahr zu Ende und damit beginnt auch schon

unser nunmehr 9. Jahr als Fachinformationsdienst Nahost-, Nordafrika-

und Islamstudien.

Wir danken Ihnen in diesem Jahr für all Ihre Anregungen und Hinweise

und Ihr immerwährendes Interesse an unserer Arbeit. Im Gegenzug

freuen wir uns über jeden Nutzerwunsch, den wir in 2023 umsetzen

konnten und jede Forschungsarbeit, bei der wir unterstützend

mitwirken konnten und wir hoffen, dass wir auch in den kommenden

Jahren noch Hand in Hand zusammenarbeiten können um die

Wissenschaft in unserem Bereich in Deutschland voranzutreiben.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien wundervolle Festtage,

eine ruhige Zeit und dann einen guten Rutsch ins neue Jahr!

mailto:jana-eileen.fabrizius@bibliothek.uni-halle.de?subject=Unsubscribe%20Newsletter


And now another year is drawing to a close. Before we close 2023 and

start 2024, we would like to take a look back at the past year in this

newsletter and show you what projects the FID Middle East has been

working on this year.

In addition to our day-to-day library work, such as cataloguing,

acquisition is of course a major topic here. On the following pages, we

present an excerpt from the new acquisitions that we were able to make

available to you for use in 2023.

There were also new developments in the area of OCR this year. We

were able to recruit our new colleague, Maida Farooq Buttar, who is

now advancing text recognition for Arabic and Persian at the FID Middle

East. We are looking forward to the new results and experience we can

gather in this area.

You can see what else FID Middle East has been working on this year in

the newsletter.

Our Topics:
New acquisitions: Print1.

New acquisitions: Digital2.

Overview from 20233.
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Dear Community,

Halle, 21.12.2023



New Acquisitions: Print

New Acquisitions: Digital
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DEC.
2023 As every year, the acquisition of academic literature from the countries

and in the languages of the MENA region is the core task of the FID Middle

East. As a location for the entire specialist community in Germany, Halle

thus offers an important point of contact for their research.

As in the previous year, many users approached us with their acquisition

requests and we are pleased to have already realised many of these

suggestions.

In 2023, the FID Middle East provided a total of 5631 new works with

standardised data (as of 20.12.2023).

A lot has also happened in the area of digital licences this year. Here is a

list of the latest licences. Take a look. We are always happy to receive

feedback!

Al-Manhal EBA E-Book Collection (EBA-Model)

LexiQamus (Subscription until Sept. 2025)

Expansion of Russian Islamic Studies (in cooperation with the FID

East)

The History of Afghanistan Online

The last two licences were only concluded a few days ago. We will

therefore be reporting on them in more detail in the new year and there

may still be restrictions on their use.

LexiQamus is our first subscription. As this is a licence where a decision is

made on whether to extend the licence based on usage and the wishes of

the specialist community, we are particularly looking forward to your

feedback.

MORE ABOUT THE F IGURES

https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/feedback-zu-fid-lizenzen/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/feedback-zu-fid-lizenzen/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/al-manhal-eba-e-book-collection/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/lexiqamus/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/russian-islamic-studies/
https://referenceworks.brillonline.com/browse/history-of-afghanistan
https://www.menalib.de/news/about/2023-das-jahr-in-zahlen/
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A lot has happened in 2023 for our research field and also at the FID

Middle East.

One of these is MENAsearch - our new discovery system, which gives you

the opportunity to research topics relevant to the Middle East, both in the

local library and via interlibrary loan.

In addition to searching in the transcription, MENAsearch also allows you to

search in the original text.

MORE ABOUT THE F IGURES

In 2023, we were also pleased to conclude the EBA model (evidence based

acquisition), where our users were able to help decide which 500 e-book

titles should be permanently acquired for Germany based on their usage

and the resulting statistics. Together with the Language & Literature and

Classical Literature collections acquired at the end of 2022 and the

Islamic Studies E-Book Collection, you can now use a total of over 5,000

e-books on the Al-Manhal platform.

We would also like to remind you that the test phases for the two journal

archives for Al-Ahram und Cumhuriyet expire on 31 December 2023.

Please take advantage of this offer once again and let us know whether

you think a permanent licence would be worthwhile for our department.

GO TO MENASEARCH

https://www.menalib.de/news/about/2023-das-jahr-in-zahlen/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/al-ahram/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/cumhuriyet/
https://www.menalib.de/vifa/fid-lizenzen/cumhuriyet/
https://menasearch.bibliothek.uni-halle.de/
https://menasearch.bibliothek.uni-halle.de/
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This year, FID Middle East also had the opportunity to travel in Germany

and abroad and present our work at a wide variety of locations. Be it as

part of a conference or one of our roadshows.

As always, we would like to point out that we can also come to your

institutes and present the specialised information service. We would like to

make it an integral part of teaching in our departments. In this way,

budding scientists can already learn about the benefits of FID services,

which can support them in the course of their studies and in their research.

If you are interested, simply contact us at: jana-

eileen.fabrizius@bibliothek.uni-halle.de

This year, we have again published numerous digitised materials on

MENAdoc in Open Access and reported on them here in the newsletter or

regularly posted individual contributions on X (formerly Twitter).

Our repository MENAdoc also underwent a transformation this year and can

now be found on Share_it with over 12,000 titles.

In addition to advertising open access offers, we also used our social

media account again in 2023 to draw attention to job offers, interesting

publications and events.

Furthermore, the FID Middle East reached the milestone of 4000 followers

this year. We would like to thank you once again for this.

MENADOC

X (TWITTER )

mailto:jana-eileen.fabrizius@bibliothek.uni-halle.de
mailto:jana-eileen.fabrizius@bibliothek.uni-halle.de
https://twitter.com/menalib
https://opendata.uni-halle.de/handle/1981185920/32158
https://twitter.com/menalib
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DEC.
2023 Another year is coming to an end and with it begins our 9th year as

the Specialised Information Service for Middle Eastern, North African

and Islamic Studies.

We would like to thank you this year for all your suggestions and

comments and your continued interest in our work. In return, we

appreciate every user request that we were able to realise in 2023,

every research project that we were able to support and we hope

that we can continue to work hand in hand in the coming years to

advance research in our field in Germany.

We wish you and your families a wonderful festive season, a

peaceful time and then a Happy New Year!

Merry Christmas
and a

Happy New Year!

T H E  F I D  M I D D L E  E A S T  W I S H E S  Y O U  A

Dr. Volker Adam

Specialised Information Service Middle East-, North Africa- and

Islamic Studies

Martin-Luther-University Halle-Wittenberg

University- and State Library Sachsen-Anhalt

Mühlweg 15, 06114 Halle (Saale)

Telephone: +49 345 5522132

You don't want to get these e-mails? Unsubscribe.

Read our privacy policy for the newsletter here.

Legal  information

mailto:jana-eileen.fabrizius@bibliothek.uni-halle.de?subject=Unsubscribe%20Newsletter

